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会 議 名  令和３年第11回小松市教育委員会定例会 
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【議案】 

・議案第21号 小松市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則 

及び小松市教育委員会の組織等に関する規則の一部改正について（教育庶務課） 

・議案第22号 小松市教育委員会事務決裁規程の一部改正について(教育庶務課) 

・議案第23号 令和３年度優良ＰＴＡ会員小松市教育委員会表彰被表彰者に 

ついて(青少年育成課) 

 

【報告事項等】 

・夏季教職員研修を終えて（未来の教育課） 

・第23回日本こども歌舞伎まつりin小松 子供歌舞伎「勧進帳」実施計画につい 

て（青少年育成課） 

・第63回全国社会教育研究大会石川大会について（青少年育成課） 

・小松市立高校 体験入学について（市立高校） 

 

 

 

  



教 育 委 員 会 報 告 

令和３年８月３１日 

【議案】 

件 名 

議案第21号 小松市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に

関する規則及び小松市教育委員会の組織用に関する

規則の一部改正について 

議案第22号 小松市教育委員会事務決裁規程の一部改正について 

所管部課名 教育庶務課 

内 容 

 10月1日付けで組織体制の見直しが行われる。 

未来の教育課が教育研究センターに集約され，教育研究センター

としての権限が課と同格レベルに引き上げられる。また，青少年育

成課の名称が生涯学習課に変更され，はつらつ協働課より生涯学習

に関する業務が移管されることとなった。 

これを受けて，関連する規則，規程について改正を行う。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 組織改編が行われる際には，事前に協議の場を設けるよう市長部

局に伝えていただきたい。また，この件について総合教育会議を開

催していただきたい。 

 公民館に関することは青少年の健全育成について重要なものであ

り，公民館の業務が教育委員会に戻ってくることはよいことだと考

えている。公民館の大会や表彰などの案件については教育委員会に

議案としてあがってくることになるのか。 

回   答 

【石黒教育長】 

 総合教育会議については，早急に市長部局に伝えていきたい。 

 公民館については，以前と同じ状況に戻るということであり，表

彰等については関わっていくことになるかと思う。 

 
議案第21号 承認 

議案第22号 承認 

 

件 名 
議案第23号 令和３年度優良ＰＴＡ会員小松市教育委員会表彰被

表彰者について 

所管部課名 青少年育成課 

内 容 

 市立学校ＰＴＡ連合会より表彰候補者の推薦があった。４名とも

表彰要項にある表彰基準第２号に該当している。 

 表彰は10月31日に開催される市立学校ＰＴＡ連合会研究大会に

て行われる予定。 

教育委員等の意見  特になし 



 議案第23号 承認 

 

 

【報告事項等】 

件 名 夏期教職員研修を終えて 

所管部課名 未来の教育課 

内 容 

 全部で５つの講座を開催予定であったが，１件については新型コ

ロナウイルス感染症拡大防止のため中止となり，３件はオンライン

での開催となった。 

 次年度については，今年度中止となったものも含め，教科の授業

作りに関する研修も行うことを検討している。 

教育委員等の意見 

【中惣委員】 

 この研修は全校が受講したものか。 

【北村委員】 

 講師は大学教授が多いが，違った観点から講師を招聘するのもい

いのではないか。集団づくりに関しては運動部の監督，プログラミ

ングについては関係の企業から招く等，これまでとは違った角度か

ら講座を行ってもらうことも大変参考になるのではないかと思う。 

回   答 

【表未来の教育課長】 

 全校の教職員が受講している。 

 今回の講師については，より現場に近いアドバイスをいただける

のではないかという視点で，実際に教壇に立った経験のある方に講

師をしてもらったところである。次年度以降の研修において，参考

にさせていただきたい。 

 

件 名 
第23回日本こども歌舞伎まつりin小松 子供歌舞伎「勧進帳」実

施計画について 

所管部課名 青少年育成課 

内 容 

令和４年５月に開催予定の第23回日本こども歌舞伎まつりin小

松に向けて出演者の募集を開始している。募集期間は９月末まで

で，選考会を10月24日に，上演結団式を11月27日に行い，12

月上旬より稽古を開始する予定。 

教育委員等の意見  特になし 

 

件 名 第63回全国社会教育研究大会石川大会について 



所管部課名 青少年育成課 

内 容 

当初の計画では３日間の開催，来場者1200人を予定していた

が，新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点より，日程の短縮，

来場者の制限，オンライン参加の設定等，感染対策を講じた上で，

規模を縮小して開催することが県の実行委員会にて決定された。 

令和３年10月28日（木）にこまつ芸術劇場うらら大ホールにて

開催する。 

今大会では，地域の未来を創る社会教育のさらなる挑戦を研究主

題とし，地域が抱える様々な課題の解決に対し，社会教育の果たす

べき役割について改めて考えたい。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 社会教育研究大会について，成功に終わっていただきたいと思っ

ている。講師の山本氏をよく知っているが，地域づくりにも大変努

力されている方で，よい講演になると思う。 

 

件 名 小松市立高校 体験入学について 

所管部課名 市立高校 

内 容 

 令和３年10月２日（土）に中学３年生を対象に実施する。 

 内容はミニコンサート，在校生による学校紹介，授業体験，部活

動体験・見学。 

 今年度は初めて中学生の保護者を対象とした学校説明会を９月

23日に開催する。学校の教育目標や授業内容，進路などを知って

もらう機会となる。 

教育委員等の意見 

【中惣委員】 

 アンケートの時間が５分間になっているが，短いのではないか。 

 学校説明会で保護者からもアンケートをとっていただきたい。 

【吉原委員】 

 学校説明会は今回が初めてということだが，その目的，背景はど

のようなものか。 

【北村委員】 

 体験入学のアンケートは募集において非常に重要なものであるの

で，しっかりとアンケートをとってほしい。 

回   答 

【出口市立高校事務長】 

 予定では５分となっているが，５分にこだわらず生徒の書きぶり

を見て時間調整はするものと考えている。 

新型コロナウイルス感染症対策として体験入学時の保護者の入場は

不可としているために，保護者が学校を知る機会として開催するこ

ととした。また，入学希望者増を図ることも目的としている。 



 アンケート内容についてもしっかりと吟味し実施したい。 

 

 

【その他】 

件 名 令和３年度全国学力・学習状況調査の結果について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

全国学力調査からは，基礎的な学力は確実に定着してきている

が，記述式の設問において課題があることが見受けられた。また，

学習状況調査については，全体的に国，県より高い数値が見られ

た。 

今後，調査結果を分析して把握した課題については，学校訪問や

研修などにおいて継続的に指導していく。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 自ら考え自ら取り組むということは社会において大変大切なこと

である。そのため，計画を立て自分で目標をもち学習に取り組んで

いるということが読み取れる調査結果となったことは良かったと思

うし，これからも伸ばしていっていただきたい。 

 小中学校ともに記述式の設問において課題が見られたということ

で，小学校から論理的に表現するということを身につけられるよう

努めていっていただきたい。 

 

件 名 次回教育委員会会議日程について 

内 容 
日時：令和３年10月14日（木）午後1時30分 

場所：市役所 ６階 教育長室 

 

 

 

【教育委員からの意見・提言】 

吉原委員 
 前回も質問したが，コロナウイルスに対する対策について，児童生徒の

感染者数も増えているが，何か対策について追加等はあるか。 

中惣委員 

夏休み中に友達家族で集まってバーベキューをしていて，そこからの

感染拡大も多いとのこと。学校からは生徒のみではなく生徒の家族への

注意喚起もお願いしたい。 

勝木委員 

他の地域の学校で，授業をオンラインと対面をあわせてハイブリッド

型で行っているところがあったり，オンライン授業の練習を行っている

ところもあるとのことだが，小松市の状況はどうなっているのか。 



北村委員 総合教育会議を10，11月頃に開催していただきたい。 

石黒教育長 

コロナ感染の状況に応じて各地域でいろいろな取り組みがなされてい

る。小松市の感染状況は落ち着いてきており，小松市教委としては手指の

消毒，三密回避の徹底等，これまでの基本の徹底を図っていく。今のとこ

ろ，学校内での感染拡大という事例はない。音楽授業において飛沫のおそ

れのある楽器の制限，部活動については9/12まで休止する等，適宜必要

な対応を行っている状況である。 

オンライン授業について，今の感染状況では実施する必要はないと考

えているが，その準備，練習等については状況を見て行っていくこととな

るかと思う。 

総合教育会議については，議会終了後に市長部局へ伝えていく。  


